
Comitato degli italiani all’estero

Circoscrizione dello Stato NSW, Australia

Verbale n.5 del 31 Agosto 2022

Riunione N.5 del COMITES del Nuovo Galles del Sud, Australia
Del 31 Agosto 2022 ore 18:30

Luogo: Piattaforma virtuale Zoom

Alle 18.40 del 31 Agosto 2022 il Presidente Luigi Di Martino apre la seduta. Il Presidente fa presente ai
membri del comitato che la riunione sarà registrata per facilitare la stesura del verbale

Il Presidente Luigi Di Martino pronuncia l’Acknowledgement of Country.
Dopo aver dato il benvenuto a tutti i presenti, procede alla discussione dei punti all’O.d.G:

1. Presenza, Scuse e Quorum;

2. Approvazione del verbale della seduta precedente;

3. Aggiornamenti dal Consolato e dal membro CGIE;

4. Approvazione del bilancio consuntivo del 2021;

5. Approvazione evento Pasolini e spese connesse;

6. Approvazione della spesa per un gazebo alla Norton St Festa;

7. Preventivi di spesa per la creazione di un sito internet;

8. Finanziamenti integrativi per il 2022 – proposte;

9. Discussione sulla possibilità di assumere un elemento di segreteria;

10. Varie ed eventuali.

1. Presenze, Scuse, Quorum

Consiglieri Presenti Assenti
giustificati

Assenti
ingiustificati

Aloisi Maurizio X

Di Martino Luigi X

Frino Alessandro X

Genovesi Lisa X

Gerardi Luciano Gerry X

Grigoletti Michele X

Leuzzi Domenico X

Micallef Allan Francis X

Rajo Paolo X

Scorciapino Antonina Giacoma X
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Testa Giammarco X

Zangari Marco X

Totale 10 2

Il quorum è raggiunto.

2. Approvazione del Verbale della seduta del 20/07/2022
Il verbale della seduta del 20 luglio 2022 viene approvato all’unanimità.
Michele Gricoletti non vota, perché assente nell’ultima seduta.

3. Aggiornamento dal Consolato e dal membro CGIE
Il Console Andrea De Filip informa il consiglio che il nuovo Ambasciatore Paolo Crudele si è ufficialmente
insediato in Australia ed ha espresso il desiderio di visitare presto Sydney per incontrare i rappresentanti
della comunità. Tale visita, continua il Console, avverrà durante l’ultima settimana di ottobre in modo da
far conciliare la presenza del nuovo Ambasciatore con il Norton Street Italian Festival. Inoltre, si sta
pensando di definire altri due incontri “oltre al bagno di folla del Norton Fest”: il primo all’Italian Forum e il
secondo al Club Marconi.

Un’altra questione che il Console ha voluto menzionare è quella dell’organico del Consolato. Alcune
posizioni erano rimaste scoperte per più di due anni e, finalmente, ora alcuni ruoli sono stati assegnati.
Ciò, sta permettendo al consolato di snellire tutte le pratiche che si erano accumulate durante il periodo
del Covid.

Prende la parola il rappresentante del CGIE Franco Papandrea, nel cui intervento spiega che il CGIE non
si è ancora insediato. Pertanto, non ha aggiornamenti in merito. Poi, parla del suo incontro con
l’Ambasciatore, sottolineando che esiste una forte volontà nel valorizzare la collettività

4. Approvazione del bilancio consultivo del 2021
Il Presidente espone al gruppo che durante la preparazione del bilancio consultivo il Tesoriere, Frino,
assieme alla Vice-Presidente, Genovese, e se medesimo hanno lavorato in stretto contatto con il
personale del Consolato Generale d'Italia a Sydney per capire come meglio affrontare la questione del
buco di bilancio in una prospettiva futura. Poi, il Presidente ringrazia in particolar modo la Dott. Anna
Carbonio per la sua collaborazione ed il Tesoriere per il suo lavoro.

Continua l’articolazione del punto all’ODG, spiegando che il bilancio si riferisce a spese effettuate dal
comitato precedente. Poi, invita il Tesoriere Frino, qualora volesse spiegare il bilancio in una maniera più
esaustiva e tecnica, a prender parola.

Il Tesoriere declina l’invito sottolineando che i numeri sono fattuali e il bilancio è chiaro, tuttavia apre a
domande e dubbi dei presenti.

Il Consigliere Testa chiede maggiori chiarimenti su una spesa in uscita di 726.19 Aud imputata a “progetto
stampa italiana”.

Il Presidente risponde che le tali spese venivano effettuate dal comitato precedente e si riferivano al
progetto Illawara. Nello specifico, informa il Sign. Testa che il costo del progetto era maggiore del suo
stesso finanziamento, per cui la restante somma è stata inquadrata nel bilancio nella voce anzidetta.

Il Consigliere Micallef domanda, chi sia finanziariamente il responsabile del debito nell'eventualità che il
comitato operi ancora in negativo: ovvero, se sia il comitato come ente, o i singoli membri.
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Il Tesoriere risponde che se il buco di bilancio dovesse essere superiore al debito ereditato dal comitato
precedente, secondo la legislazione australiana i responsabili sono i membri del comitato.

Il Presidente modera la conversazione ricordando ai membri che il problema non è il buco di bilancio per
sé, ma che questo escluderebbe il ComItEs NSW dalla possibilità di ricevere finanziamenti aggiuntivi.
Pertanto aggiunge, che è sua intenzione presentare al Ministero una lettera di accompagnamento,
assieme al bilancio. Nella lettera spiegherà in maniere oggettiva la situazione dei conti del comitato
chiedendo di annullare il buco di bilancio, o di ripianarlo con le entrate locali, e/o di ripagarlo negli anni
futuri senza precludere i prossimi  finanziamenti.

Il Presidente avvia la votazione del bilancio consuntivo per l’esercizio finanziario 2021:

Favorevoli : Di Martino, Frino, Genovesi, Gerardi, Grigoletti, Micallef, Scorciapino, Leuzzi, Aloisi
Contrari: 0
Astenuti : Testa

Il comitato approva il bilancio consuntivo.

5. Approvazione evento Pasolini e spese connesse
Il Presidente Luigi di Martino apre la discussione del punto all’ODG spiegando che l’evento su Pasolini è
stato organizzato in concomitanza con altre associazioni e con la partecipazione dell’Istituto Italiano di
Cultura. Siccome l’evento culturale è organizzato gratuitamente, il Presidente propone al comitato di
pagare una cena ai relatori come ringraziamento per il loro lavoro e prega i consiglieri di focalizzare la
discussione solo sull’evento.

I consiglieri Scorciapino e Testa lamentano che il comitato non sia stato informato precedentemente
dell’organizzazione dell’evento. Il consigliere Marco Testa esprime le sue perplessità sul controverso
artista affermando di non supportare l’evento.

Il Presidente della commissione Cultura e Made in Italy, Allan Micallef, specifica che l’evento è partito su
iniziativa della Dante Alighieri Society di Sydney. Micallef ricorda che il ComItEs rappresenta l’intera
comunità, quindi anche le minoranze che si sentono rappresentate nell’evento.

Il Presidente mette a votazione l’approvazione dell’evento Pasolini e le spese connesse (cena per i
relatori di $47 per relatore, moltiplicato per 9 relatori, totale $441).
:

Contrari: Aloisi, Testa, Leuzzi, Scorciapino
Astenuti: Frino
Favorevoli: Di Martino, Grigoletti, Gerardi, Micallef, Genovesi

Il comitato procede con l’approvazione.

6. Approvazione della spesa per un gazebo alla Norton St Festa

Il Presidente riferisce al gruppo che in questo caso l’iniziativa di avere un gazebo di rappresentanza del
ComItEs NSW è partita dalla sua persona, perché pensa che sia un ottimo strumento di esposizione per
le attività e servizi del comitato durante il Norton Street Italian Festival. Poi, continua dettagliando le
spese. Il costo del gazebo è intorno ai 350 dollari, a cui deve essere comunque associata una poliza
assicurativa per public liability.

Il consigliere Aloisi dà il suo appoggio all’iniziativa, sottolineando che ci potranno essere altre spese
connesse, e consiglia la distribuzione di gadget ed altro materiale pubblicitario del comitato.
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Anche il consigliere Testa sostiene l’iniziativa.

Il comitato approva all’unanimità la spesa per il gazebo al Norton Streeet Italian Festival.

7. Preventivi di spesa per la creazione di un sito internet
Il Presidente informa della necessità di aver un sito internet, come stabilito per legge. Tuttavia, il comitato
al momento non ha ancora in attesa di un terzo preventivo.

Quindi, si rinvia la discussione alla prossima seduta.

8. Finanziamenti integrativi per il 2022 – proposte
Il Presidente introduce la discussione del seguente tema rammentando ai presenti che per presentare la
domanda dei finanziamenti integrativi del 2022, sia necessario chiudere prima i conti del 2021. Inoltre,
bisogna redigere quanto prima il bilancio preventivo per il prossimo anno, la cui scadenza è settembre.

Il Presidente aggiunge che al momento non ha ricevuto nessun progetto o proposta. Dunque, invita i
presenti, qualora avessero idee e iniziative, a contattarlo.

L’idea del Presidente è quella di creare cinque borse di studio da 2000 Aud per gli italiani di seconda e
terza generazione in New South Wales. I vincitori del bando dovranno produrre una relazione sulla
ricerca dei loro antenati e radici in Italia. In tal modo, l’iniziativa andrebbe a valorizzare il turismo di ritorno
nelle aree rurali italiane.

9. Discussione sulla necessità di assumere un elemento di segreteria
La necessità di assumere un elemento di segreteria sta risultando chiara nel corso dei lavori del comitato.
Questo è un presupposto per avere un comitato più agevole e più puntuale, spiega il Presidente.

L’elemento aggiuntivo di segreteria  permetterà di agevolare:
- la stesura dei verbali;
- la gestione della corrispondenza e social media;
- la redazione del draft di bilancio.

Il consigliere Testa interroga il consiglio se si stia pensando di effettuare il pagamento del nuovo elemento
di segreteria dalle entrate locali. Poi, ricorda che lo scorso comitato abbia effettuato la medesima richiesta
al consolato e che questa sia stata rigettata. Pertanto, invita a massimizzare le risorse del comitato.

Prende la parola il Console Andrea De Filip, specificando che il consolato, alla richiesta dello scorso
comitato di assumere un ulteriore elemento di segreteria, non ha ritenuto ingiustificata la proposta, ma ha
chiesto di correlare tale domanda con un progetto di impiego di tale figura, senza poi ricevere risposta.

Il Presidente risponde all’interrogazione del consigliere Testa affermando che l’elemento di segreteria
sarà pagato dalle entrate locali e che questo si occuperà solo delle pratiche puramente burocratiche e
non del coordinamento del gruppo.

Il Presidente mette a votazione la proposta:
Contrari: Testa
Astenuti: Scorciapino
Favorevoli: Aloisi, Di Martino, Frino, Genovesi, Gerardi, Grigoletti, Leuzzi, Micallef

Il comitato dà un parere favorevole alla proposta di assumere un ulteriore elemento di segreteria.

10. Varie ed evenutali
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Il Presidente esprime la sua volontà di voler mettere a votazione il dibattito dei candidati a Camera e
Senato per la circoscrizione Afria-Antartide-Asia-Oceania organizzato dal ComItEs NSW per le elezioni
politiche del 2022.

A detta del Presidente, l’evento permetterebbe al ComItEs NSW di acquisire ulteriore visibilità e
svolgerebbe un servizio verso la comunità che spesso non conosce né i volti dei candidati ne i loro
programmi.

Il Presidente ricorda che il dibattito sarà moderato dal giornalista professionista Ferdinando Manzo.

Il Presidente apre a alle domande.

Il consigliere Marco Testa esprime delle criticità in quanto il comitato, in tal modo, faciliterebbe uso di una
piattaforma candidati per la campagna elettorale dei singoli candidati. Un’altra problematica articolata dal
consigliere è relativa al carattere territoriale dell’elezione, perché il comitato rappresenta solo la comunità
italiana del New South Wales e non l’intera nazione australia, aggiungendo che è comunque cosciente
che tre dei candidati siano residenti nello stato di competenza del ComItEs NSW e che un candidato
faccia parte del comitato. Poi, continua menzionando che data la funzione pubblica del comitato, a suo
avviso, sia inappropriato che si esponga in queste attività.

Il consigliere Grigoletti, candidato alla Camera dei Senatori, risponde a Testa che per evitare conflitti di
interessi non parteciperà al dibattito organizzato dal ComItEs NSW.

Il consigliere Marco Testa chiede il parere del Console, dato che nei giorni scorsi il consolato aveva una
email ai membri del comitato vietando di sostenere in veste ufficiale i candidati.

Il Console chiarisce che in questo caso la proposta del Presidente fornirebbe un servizio pubblico alla
comunità e non l’appoggio ai candidati. Anche perché il dibattito per quanto discusso avrà regole comuni
per tutti e sarà moderato da un moderatore. Quindi, lascia la decisione alla votazione del comitato.

Prende la parola il rappresentate CGIE raccomandando al comitato di garantire la partecipazione equa di
tutti i candidati.

Il Presidente Di Martino rassicura di aver invitato i primi due candidati di ogni lista per email e di avere
conferma scritta.

Il comitato mette in votazione il dibattito.

La votazione registra solo un voto di astensione espresso dal consigliere Michele Grigoletti.

Si passa alla discussione della donazione dei giocattoli in giacenza della locazione del Presidente. Di
Martino propone di donare i giocattoli all’associazione no-profit Play Group NSW.

Il comitato vota all’unanimità con parere favorevole.

La discussione delle varie ed eventuali continua vertendo sulla partita di benvenuto organizzata dalla
Massoud Foundation per dare il benvenuto ai rifugiati afgani appena arrivati in New South Wales.
Nell’email di comunicazione di Silvia Greco al comitato si chiedeva l’aiuto nel trovare giovani italiani che
parteciperanno alla partita.

I Presidente rivolge l’invito al comitato.
Il consigliere Aloisi consiglia di contattare il Sign. Ernesto Maduri.
I consiglieri Testa e Micallef si offrono di contattare quest'ultimo.

Il Presidente Di Martino e il Presidente della commissione sport, Grigoletti, si offrono di giocare.
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Anche il Console si offre di condividere la notizia.

Un altro punto introdotto dal consigliere Testa e affrontato nella discussione riguarda l’avviamento della
procedura sul conflitto d’interesse del membro dell’esecutivo Zangari. Nella scorsa seduta del comitato la
discussione e messa a votazione della proposta aveva già portato ad un esito negativo. A parere del
consigliere, la procedura sul conflitto d'interessi si sarebbe comunque dovuta avviare, per questo chiede
delucidazioni al Console.

Il Presidente risponde che, in base alla legge, è il comitato ad avviare la procedura e non un singolo
membro del comitato.

Il Console aggiunge che l’interpretazione di Di Martino è corretta.

La seduta si conclude alle 20:17.

Il Presidente
Luigi Di Martino

Il Segretario
Luciano Gerry Gerardi


